

PASIVOS DE CORTO PLAZO, EN RIESGO DE CRECER: MOODY'S

Elecciones aumentarían 15% deuda de seis estados

BCS, Michoacán, Campeche, Guerrero, Colima y Sonora tienen un débil control de su endeudamiento

Yolanda Morales
EL ECONOMISTA

LA DEUDA de seis estados podría aumentar hasta 15% este año, resultado del proceso electoral que enfrentarán, advirtió la calificadora estadounidense Moody's.

Se trata de Baja California Sur, Campeche, Colima, Guerrero, Michoacán y Sonora, que son "entidades con antecedentes de débil control de deuda durante periodos electorales", recordó el analista del sector de subsoberanos en la agencia, Julio Zaramona.

De este grupo, sólo dos son calificados por Moody's: Guerrero, cuya nota crediticia es "Ba2/A2.mx/estable"; y Sonora, con "A2.mx/estable".

"Históricamente, los procesos electorales han exacerbado las debilidades fiscales de los estados al ser acompañados con frecuencia de un relajamiento en los esfuerzos recaudatorios. Al mismo tiempo, es común observar un aceleramiento en el ritmo del gasto", refirió.

AFECTACIÓN MENOR

Al interior de un comentario especial titulado "Elecciones 2015, riesgos de aumentos no presupuestados en la deuda de los estados mexicanos", destacó que además de estas seis entidades, otras tres presentan un "riesgo más limitado", pero latente: Nuevo León, Querétaro y San Luis Potosí, las cuales sí son calificadas por la agencia.

"También pronosticamos grandes incrementos de deuda en Quintana Roo (no calificado), que tendrá retos asociados a sus ten-



Proceso. Los 31 estados tendrán actividad electoral este año. FOTO ARCHIVO: CUARTOSCURO

☞ *Históricamente, los procesos electorales han exacerbado las debilidades fiscales de los estados".*

☞ *(La contratación de la deuda de corto plazo) puede afectar negativamente el balance financiero en los gobiernos estatales".*

Informe, Moody's.

dencias de deterioro financiero y su creciente deuda", destacó en el boletín.

"En todos los casos, Moody's mantendrá un monitoreo muy cercano al desempeño financiero de las entidades en este periódico electoral", agregó.

En el detalle del análisis, los especialistas expresaron que Querétaro, cuya calificación es "Baa1/Aa1.mx/estable", y San Luis Potosí, con "Ba2/A2.mx/estable", están bien posicionados para evitar un aumento significativo de sus deudas en el 2015, debido a su trayectoria más consistente en términos de prudencia fiscal y asociado a sus favorables pers-

pectivas económicas; ambos redujeron su deuda en 5% durante el 2014.

CORTO PLAZO, EL RIESGO

En general, los gobiernos estatales presupuestaron un incremento promedio en su deuda de 8% para este 2015, frente a 5,6% de incremento real que se registró en el 2014. Esto se compara muy por debajo del aumento medio anual de 17% de los últimos cinco años.

Aparte, Francisco Uriostegui, también analista del sector de subsoberanos en la calificadora, advirtió que "el endeudamiento superior a lo presupuestado podría detonar la contratación de

créditos a corto plazo. Esto puede afectar negativamente el balance financiero y causar un deterioro de los niveles de liquidez de los estados", se lee en el documento.

Los 31 estados tendrán elecciones federales para elegir diputados. De ellos, nueve también tendrán elecciones para renovar su gubernaturas, 17 tendrán elecciones para autoridades municipales y ocho renovararán a sus congresos locales.

Según el análisis, los desequilibrios proyectados para el 2015 por todas las entidades fedrativas están sujetos a una alta volatilidad derivada de las elecciones.

ymorales@economista.com.mx